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議会報告会

総務常任委員会

教育民生常任委員会

その他…ご意見やご提言

産業建設常任委員会

　議会報告会は、議会、委員会等の活動状況を、 
地域で住民に直接報告や説明をして、 村政に関 
する情報の提供に努め、議会活動に対する意見、 
さらには、村政に対する提言などを話し合い、政 
策の実現をめざして開催しています。
　第 2 回目の議会報告会は、9 箇所の会場を設
定し 全体で 148 名の参加をいただきました。

〇 視察の村への反映はどのようになっているのか
〇 自治基本条例はどのように進んでいるのか
〇 社協の評議員の報酬の改革について
〇 役場職員の心の病気について
〇 税や給食費、教育費の未納問題について
〇 生活保護世帯の税金、審査等について
〇 地元にもっと職場を…
　　若者定住につながる雇用対策は
〇 役場周辺と東部地区の開発の格差について

〇 教育委員会の位置づけはどのようになっているのか
〇 保育園・学童クラブの入所の申請について
〇 防災無線、個別受信機の利用の仕方について
〇 委員会研修の効果はあるのか
〇 現在の不登校児童の人数は何人か

〇 企業誘致としてのリサーチパークについて 
・大きな受け入れ方をしてはどうか
 ・村内の県や国の土地の利用について議員の考えは

〇 新しく出来るスマートインターチェンジ利用の考えは
〇 滝沢村の特産品について

・おみやげとして、贈るものがない
・特徴的な特産品を考えているのか

〇 複合施設もいいが、岩手山や賢治の歩いた道などの
自然を利用し、観光面で活用できる登山客への温泉 
などの提供を考えてみてはどうか

〇 新成人議会を行うのなら、老人や中年、女性の議会があっても、い
いのではないか

〇 滝沢村には、火葬場がないので、村内に作るべきと思うがいかがか
〇  議会は日常の中で住民の意見をどのように吸い上げているのか
〇 地域の見守り体制を図りたいが個人情報保護という観点でうまく

いかない...改善できる方法はないものか
〇  岩手山の噴火の危険性について議会では議論をしているのか
　 噴火の場合の分団の活動に危険性が伴う部分がある...東日本大震

災の経験を活かして検討いただきたい。
〇 滝沢村は放射能の汚染が他の地区と比べて高いように思うが議会

ではどのように取り組んでいるのか

　各会場において、たくさんのご質問、ご意見、
ご提言をいただきました。
　ここで、報告会の内容を各常任委員会・特別委
員会等に整理して紹介致します。
　報告会でいただきましたご提言などにつきまし
ては、今後の議会にて、調査、提言を進めて参り
ます。
　詳しい内容を知りたい方は、議会事務局にて閲
覧の用意をしておりますのでご覧ください。

みなさんの関心は、やはり

市制移行と大規模施設整備!

No.195 11

大規模公共施設整備調査特別委員会

議会基本条例調査特別委員会

報告会サポーター紹介 報告会を終えて・・・

平成24年度予算について

市制度調査特別委員会

〇 複合施設の買収用地の状況と取得値段は
〇 どうして、時価が一番高いところに建設するのか
〇 役場と施設を繋ぐ道路は作るのか
〇 複合施設の設置にあたり、交通渋滞の益々の悪化

が心配だが、抜け道や4車線化などは考えている
のか

〇 駐車場は何台を計画しているのか
〇 複合施設はなぜ、村の中心に建てないのか、もっと

立地条件を考えるべき

〇 現在の自治基本条例と議会基本条例の進み方は
〇 議会基本条例と市制の進み具合は
〇 議会基本条例を住民に知らしめる手段は
〇 第三者機関を作ってチェックをしていく体制を条例に

住民の方より、ポスターと
看板文字の作成のご協力を
いただきました。
♪看板文字
　　　　美竹書道教室
　　　　代表 山崎　優子さん
 　　　　　　熊谷  帆乃佳さん
♪ポスター 　内城 安佳音さん
　　　　   　（岩手県立大学生）

〇 予算総額についての監査はどのようになっている
のか

〇 地方交付税は村民1人当りにすると幾らか
〇 予算編成の特徴点は何か
〇 賛成、反対の討論…その具体的な内容は
〇 形式的な話ではなく、議会でどう論議され結果は

どのようになっているのか
〇  農業予算が減額されている理由は
〇  放射能の測定器の購入は、貸出はするのか

〇 市制移行の場合、予算規模は増えるのか
　 また、権限委譲が増えれば、職員も増えるのでは

ないか
〇 市制に対しての反対の意見があまり聞こえてこな

いが何かあったのか
〇 市制移行するのであれば、岩手山の登山口などに

温泉を掘り、遠くからの来客を迎える観光の拠点
となる施設を作ってはどうか

〇 市制移行のメリットばかりでなく、デメリットも
話してほしい

〇 滝沢は、市になっても特徴がない。何か考えてい 
るのか

〇 市制と議会基本条例の進み具合は
〇 市制移行にあたっての住民アンケートの取り方に

ついて
〇 市制移行について、進め方をもっと丁寧にしてほ

しい 
〇 「市ありき」という風潮で異議が挟めない雰囲気が

進行しているように思う
〇 大規模施設は市制になるための準備なのか

学校給食の
外部委託の内容は
どのようになっているのか?
地元の産物の供給が心配!

看板文字とポスター製作

報告会の柱は、 
〇議会の活動を具体的に伝えたい
〇皆さんの意見をたくさん聞きたい
　という二点にありました。企画検討は、議会運営委

員会を中心に広報活動や伝えたいことの資料作り、
皆さんの意見をたくさんいただけるように会の進
行、内容の吟味などさまざまな角度から、準備を進
めましたが次回に向けて、次のようにたくさんの課
題が残りました。
・ 地域の状況に合わせた時間や場所設定の考慮。
・ 参加者の増に向けて自治会への協力体制の充実や

広報の仕方として、時期のタイミングや趣向を凝
らした企画を大切にする。

・ 進行等について…時間を取り、次回に向けて、
しっかりと振り返り、 活かしていきたいと思って
おります。

　　また、アンケートにて「継続してほしい」とい
う 要望をたくさんの方から頂戴し、とても感謝し 
ております。ありがとうございます。

●伝えること・受け止めることの難しさ
●「継続してほしい」の声に感謝




